

お知らせ

○道徳授業地区公開講座 1月24日（土）

詳細については、後日配布の別紙をご確認ください。

尚、今年度は3校時に講演会「子どもの成長と親の関わり方」・意見交換会を実施いたします。多くの方のご参加をお待ちしております。

	1・3・5年生	2・4・6年生
2校時（9:25～10:10）	道徳授業地区公開講座	通常の授業公開
3校時（10:30～11:15）	講演会・意見交換会（家庭科室） ※全学年・授業公開はありません	
4校時（11:20～12:05）	通常の授業公開	道徳授業地区公開講座



○校内書き初め展 1月22日（木）～1月30日（金）

校内書き初め展を実施します。作品は、各教室の廊下側掲示板に掲出し、児童がお互いに鑑賞します。保護者の方につきましては、1月24日（土）の道徳授業地区公開講座の際にご鑑賞いただき、温かいお声を掛けいただきたいと思います。

また、書き初めの授業を実施する際に、筆先が割れたり、墨汁がなかつたりする場合がありますので、ご家庭での道具の確認をお願いします。



○体力づくり月間（持久走） 1月19日（月）～2月6日（金）

寒さに負けない体づくりのために、体育集会と中休みで持久走に取り組みます。

今年は、1月13日（火）と1月16日（金）の朝に持久走集会を実施し、その次の週から日々取り組んでいきます。



持久走で汗をかくと思いますので、体温調節のしやすい服装を心がけてください。汗ふきタオルもあると良いです。ご協力をよろしくお願ひいたします。



1月の生活目標・給食目標

生活目標「元気に過ごそう」

給食目標「献立に关心をもって食べよう」

立川市民科の取組（5年生）

立川市民科の学習で立川市の様々な施設に行き、そこで働く方の思いや工夫について調べました。3学期に、学年で調べて分かったことや考えたことを発表する予定です。



立川市民科の取組（6年生）

「20年後の立川をデザインしよう」という学習に取り組んでいます。学習の導入で、自分が市長だったらどんな立川市であってほしいかを考え、意見交換をしました。その中から共通のテーマを見付けて、町に出かけたり、各施設に電話や手紙で質問をしたりして、探究活動を行っています。3学期には学年でプレゼンを行い、代表グループが地域や市役所の方々に提案として発表する予定です。



みんなで



四小だより

ホームページ <https://www.tachikawa-edu.jp/es04/>



令和8年1月8日
立川市立第四小学校
校長 浅尾 文
立川市富士見町 4-4-1
TEL 042-523-5228
FAX 042-529-0852

「自分が決める」

校長 浅尾 文

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。令和8年となりました。子供たちも新しい年を迎えて張り切っていることでしょう。コロナ禍、能登半島大震災となかなかみんなで祝う、という機会のなかたお正月でしたが、今年のお正月はニュースを見ても明るいニュースが多かったように思います。「みんなで久しぶりに集まれて楽しかった。」「みんなでお餅を食べて嬉しかった。」など、集まってお祝いしたり、遊んだりという文化を継承できたのではと思います。

さて、文化の継承の一つに「書き初め」があります。保護者の皆様には今年も子供たちの宿題にご協力いただきましてありがとうございました。冬休みの前になると、子供たちの教室が墨の香りでいっぱいとなり、「凛」とした空気が流れます。真ん中の写真は6年生の書き初めの練習の様子です。凛とした空気の中筆の音だけが響いていました。廊下の掲示は5年生の作品です。これは書き初めではありませんが、一文字一文字一生懸命書かれています。やはり、「文化の継承」を感じます。

私も年の始めに書き初めをして子供たちに話すことにしていました。「1年の計は元旦にあり」「凡事徹底」「つたえあう」など様々でしたが、今年は「自分が決める」にしました。子供たちは「自分でつくる」ことを意識し、行事や授業など自分たちでつくり上げてきました。行事には達成感を感じ、授業では自分たちの成長を感じてきました。さらに、「自分が言わなくても誰かが発言してくれるだろう」という「任せ」「○○くんが先に言ってきたから言い返しただけ」という「人のせい」がなくなったら、これこそ、子供たちによる自動的な社会がつくられるのではないでしょうか。自分でものごとをしっかりと考えて決め、自分の発言に責任をもち、学級や学年、学校、そして社会をつくるってほしいと願っています。そんな想いをこめて、始業式に話す予定です。令和8年、子供たちが自分たちでつくる未来へ踏み出す一歩を応援し、励ましていきたいと思っています。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

5年生の廊下の掲示



6年生の書き初め練習の様子



六年
夢の実現

6年生の書き初め

1月の行事予定

時程	各学年の授業時数						
	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
5 月							
6 火							
7 水	冬季休業日終						
8 木	始業式 身体計測(6)	特	4	4	4	4	4
9 金	給食始 安全指導 登校指導 委員会⑨ 身体計測(5) キラリ月曜授業 キラリ指導始		5	5	5	5	6
10 土							
11 日							
12 月	成人の日						
13 火	持久走(2・4・6) 身体計測(4) クラブ⑨(3年生見学)		5	5	6	6	6
14 水	身体計測(3) 地域未来塾(5)		5	5	5	5	5
15 木	身体計測(2) 立川市民科公開講座:昔あそび(1) SC	特	5	5	6	6	6
16 金	持久走(1・3・5) 身体計測(1) 立川市民科:応急救護講習(6)		5	5	5	6	6
17 土							
18 日							
19 月	全校朝会(ユニセフ集会) 体力づくり③始 クラブ⑩(3年生見学予備)		4	5	5	6	6
20 火	なかよしタイム⑤ ぐんぐん教室(2・3)		5	5	6	6	6
21 水	キャリア教育:立川アスレチックFC(6) 地域未来塾(5)		5	5	5	5	5
22 木	書き初め展始 ぐんぐん教室(3) SC 輪飾り作り(4・5・6)		5	5	6	6	6
23 金			5	5	5	6	6
24 土	道徳授業地区公開講座 学校運営協議会	特	4	4	4	4	4
25 日							
26 月	振替休業日						
27 火	ぐんぐん教室(2・3)		5	5	6	6	6
28 水	がん教育(6)	特	5	5	5	5	5
29 木	ぐんぐん教室(3) SC	特	5	5	6	6	6
30 金	書き初め展終 たてわりボランティア:朝 ぐんぐん教室(1・2)		5	5	5	6	6
31 土	漢字検定(PTA)						
2/1 日							
2 月	全校朝会 食育(3)		4	5	5	5	5
3 火	安全指導		5	5	6	6	6
4 水	地域未来塾(5)	特	4	4	4	4	4
5 木	SC	特	5	5	5	5	5
6 金	体力づくり③終 新1年生保護者会		4	4	5	6	6

※()内の数字は学年。時程の「特」は特別時程。委員会の日は、4年生は代表委員のみ6時間授業。

※SCはスクールカウンセラー勤務日

※3学期より、日時予告なしの避難訓練があります。

♪ 学年からのお知らせ ♪



立川市民科公開講座について

立川市民科の学習で、地域の方を招いて昔遊びを教えていただきます。

日時：1月15日(木)

中休み・3・4校時

(午前10時15分～午後12時05分)

場所：体育館・教室(1年各教室)

・中休み、3校時は体育館、4校時は教室で昔遊びの体験をします。

・当日、子供たちはグループごとに分かれてローテーションをして遊びます。

・保護者の皆様は、西昇降口からお入りください。当日は、お子さまと一緒に昔遊びを楽しんでください。



立川市民科で学んだ内容を発表します。

日時：1月24日(土)

1校時

場所：体育館

詳しい内容や発表方法は、3学期の学級によりお知らせします。

図画工作科の「まどからこんにちは」について

この題材では、初めてカッターの使い方を学習します。カッターは、学校のものを使います。けが防止のため軍手の片手(非利き手)をご用意ください。



先月は、多くの保護者の方々に立川市民科発表(立川市のすてきなところをつたえよう)にお越しいただきました。発表に向けて子供たちは、「伝えたいことをしっかり伝えるためにはどうすればよいか」を考え、発表の際の声の出し方や大きさ、スピードなど、練習を重ねてきました。こういった一つ一つの機会が子供たちを大きく成長させています。

3学期も2学期同様に、担任が交代しながら進めていきます。国語や社会の学習も、交代した担当が受けもつ予定です。

体育着について

本格的に寒くなってきました。体育の授業では長袖、長ズボンだけでなく、手袋の着用も可能です。(ただし、5本指のもので、モコモコしていないものをお願いします。) 持久走も始まりますので、温かい服装で体育の授業に参加させてください。



社会科見学について

1月11日(木)に社会科見学に行ってきました。浅草では自分が担当した場所を作成した資料を基に友達に分かりやすく発表しました。水の科学館でも1学期に学習した内容を楽しみながら復習できました。見学中の態度も素晴らしい、校長先生からお褒めの言葉をいただきました。

学年担任制について

3学期に入って第4週目から、5年生へ向けて学年担任制を始めます。担任が子供たち一人一人の様子や学級の進め方を共通しながら、子供たちが安心して学校生活を送れるようにしていきます。



3学期はスポーツ大会や6年生を送る会、たてわり活動の引継ぎなど、6年生から『最高学年』というバトンを引き継ぐ大切な学期です。子供たちが自信をもって6年生になれるようサポートしていきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

体育の服装について

詳細は11月にお配りした手紙をご覧いただきたいのですが、普段着に近い長ズボンを着用している姿が見られます。運動に適したチャックやボタンなどが付いていないものご準備をお願いします。記名もご確認ください。



卒業まで残すところ50日程度となりました。卒業に向けての活動も始まりますので、ご家庭でも引き続き励ましていただけすると幸いです。

1月16日(金)応急救護講習

立川市民科の一環として、応急救護講習を受けます。AEDの使い方を習う予定です。

1月21日(水)キャリア教育

立川アスレチックFCの選手をお招きして、講演をしていただきます。どんなお話をされたかをご家庭でも聞いていただけたとより深まるかと思います。

2月12日(木)社会科見学

国会議事堂などに見学に行く予定です。お弁当を持っていきますので、ご準備をよろしくお願ひします。